

	PLAS.	OT.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts
Id. atrasado . . . 10 .

POLVOS DERMATÓFILOS

DE JULIO TRENARD (FARMACÉUTICO)

CÓRTEZ, 296 BARCELONA—REPRESENTANTE EN BALEARES NICOLAS JAQUOTOT

Estos polvos deben usarlos las SEÑORAS arrojadas á irritaciones del cutis así como todas las que deseen conservar la frescura y blancura de su tez. Están garantidos por el fabricante.

DE VENTA EN EL CENTRO FARMACÉUTICO Y PRINCIPALES FARMACIAS Y PERFUMERIAS

Vino Morelló

Quina, Carne, Lacto Fosfato de Cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y óseo. Cura la anemia, debilidad, inapetencia, consunción, convalecencia de enfermedades graves, fatigas, etc.

Farmacia VALENZUELA y principales

El descanso dominical

De algunos años á este parte, se ha discutido con frecuencia el asunto del reposo dominical; para favorecerlo, se han tomado diversas medidas administrativas. El número de los que que impugnaban la necesidad de un descanso periódico para el hombre que ha trabajado seis días consecutivos fué y sigue disminuyendo, y, sin embargo, muchas son todavía las industrias en las cuales el descanso semanal no se ajusta á reglas muy severas ó se descuida su observancia.

La legitimidad de un reposo para el hombre es indispensable y hasta se evidencia en aquellos á quienes aun retiene el miedo de violar el principio de la neutralidad religiosa. Se trata de una necesidad que la naturaleza humana lleva consigo; la ley natural la proclama y la sanciona la ley divina. La costumbre de dedicar semanalmente un día al reposo existe en todos los pueblos modernos y antiguos, por ser necesidad imperiosa de la naturaleza humana.

Porque el hombre no se hizo para vivir siempre doblado ante el yugo de un trabajo abrumador. Es necesario que ciertos días pueda alzar la frente mirando al cielo, dar expansión á sus ideas, descansar los brazos, en una palabra, hacer otra cosa que pensar y sufrir. Pero el hombre, sobre todo el que trabaja, no solamente necesita descanso para el cuerpo; es, también, preciso que su alma respire, así en lo que se refiere á la vida religiosa como en lo que atañe en la vida de la inteligencia y de la razón. El infortunado á quien, en cierto modo, su labor subyuga á la materia, debe tener algún día para encontrarse con las facultades de su alma. Si el obrero tiene de continuo á esta inclinada sobre los terrenos ó encerradas en las paredes de un taller, en breve dicha esencia espiritual diferirá muy poco del utensilio inerte que el cuerpo tiene entre las manos; será el trabajador otra máquina, poco más ó menos, como aquella á la cual está amarrado. Ved á esos pobres niños llevados á nuestros talleres desde la edad más tierna; tiernas plantas á quienes la codicia de los padres y la brutalidad de los amos pide frutos en la estación de las flores y cuya savia naciente está ya agotada: seres marchitos en quienes el alma es como si no existiera y el cuerpo está sometido á condiciones que hacen de aquel ser un mecanismo de productos calculados.

¡Ah! que al menos la ley de la fiesta del domingo en la intención que entraña, restablecida de nuevo por el legislador, venga una vez semanalmente á reponer el cuerpo débil y la inteligencia apagada.

No es indiferente que ese día de reposo sea para todos los hombres el mismo, si se quiere que de él saquen éstos las mayores ventajas en su totalidad. El día escogido entre cualquiera de los laborables no reemplaza el domingo en su acción regenerado-

ra. Cuando todo lo que nos circunda huelga, sacudiéndose el polvo de los días ordinarios, cuando la Iglesia y el hogar se visten de fiesta, cuando el hierro del arado no revuelve la tierra y los cultivos, cuando las vías no retumban por la circulación de pesados carros, ni las chimeneas de fábricas y fundiciones arrojan bocanadas de humo negro sobre los habitantes de la ciudad, entonces la suspensión del trabajo y el moderado reposo produce un bien incomparablemente mejor en el obrero que si éste, en lunes ó en martes—mientras todo se mueve, se agita y se rebulle—se mete en la taberna ó pasa las horas entregado á la disipación.

Para endulzar la aspereza del trabajo ó interrumpir su continuidad dolorosa ¿hay nada mejor que los domingos y las solemnidades cristianas que en épocas reglamentadas llevan la alegría religiosa á las familias creyentes? Tal como en un largo viaje por el desierto, bajo los ardores del sol, halla el caminante oasis que le ofrecen sombra en el follaje y lecho en tapices de hierba, así esos días benditos proporcionan descanso corporal é inefables consuelos espirituales al obrero cristiano. Entonces, el misero, sacudiéndose el polvo de los campos y de los talleres, respira, dentro de sus ropas de fiesta, un aire mejor, una vida más suave, acordándose de que Dios no le puso en el mundo para estar siempre uncido al carro de la materia, sino para ser en ella dueño y señor. Para él son ese sol de alegres rayos, esas colinas con sus perfumes embriagadores, esos prados cuya hierba podrá hollar, esos besques que convidan al reposo con sus frescas sombras, en compañía de la esposa y de los hijos tan amados; para él es la divina creación entera, soberbia canastilla de flores, que le parecerá en tales días más amable. A fuer de cristiano ferviente irá á robustecer su fe en las palabras del ministro de Dios, que le traerán á su memoria la recondición, sus deberes, sus inmortales esperanzas. El domingo es para el hombre el día de emancipación. Es, también, el día en que la familia se reúne. Entonces los gratos placeres de la familia son para el trabajador un reconfortante en medio de los azares y de las penas de la vida. Entonces es cuando el obrero, del brazo de su esposa y al lado de sus hijos, ejerce la soberanía más noble y más dulce, conoce bien á sus súbditos que son la parte más considerable de su corazón; es conocido de ellos, se da cuenta cabal de sus necesidades, y el amor al trabajo y al ahorro se vivifica en el hogar del proletario y satisface á todos los que viven en ese hogar. ¿Qué sucedería, á ser distinto para cada cual el día de fiesta? Hasta la muerte, fueran extraños unos á otros los miembros de una misma familia, no conocerían nada de lo que constituye la vida del hogar, no se verían más que en los instantes que preceden á la hora de acostarse y á la de ir, por la mañana al taller. ¿Qué fuera, en tales condiciones, la familia? ¿Qué sociedad podría salir de familias semejantes?

La familia constituye la base de la sociedad, la familia no puede existir sin un lazo durable, sin la unidad de usos y costumbres, sin la identidad de días de reposo; fuera de estas condiciones, la sociedad no existiría.

Es necesario, pues, que el día de descanso común sea el domingo.

El reposo dominical repondrá física y moralmente al trabajador; será tal reposo para él una tregua fecunda, porque, después de haber gozado, volverá á su tarea con mayor aliento, sin aquella antipatía que lleva al tra-

bajo como á una condena ó al suplicio.

Tan necesario es descansar el domingo al obrero intelectual como al manual. Y, no obstante ¡cuántos dependientes de comercio han de permanecer el domingo en el escritorio! ¡Cuántos escribientes del ramo civil tienen que pasar muchas de aquellas horas en las enojosas tareas de oficina!

El domingo es la prenda que se nos da de una vida mejor.

¿Dónde están el goce de la vida y el ardor por el trabajo, si el obrero no tiene un solo día para su recreo y para elevar su espíritu? ¿Cómo podrá tomar alegremente sobre sí ese hombre las cargas que la familia le impone, si ni aun el domingo tiene para gustar los placeres de la vida de familia?

Afirmar el descanso dominical, es sentar los cimientos y la base de toda reforma social cristiana.—*Excelsior.* (Del Journal de Bruxelles.)

Un drama lirico medieval

EN ELCHE

De Las Provincias tomamos la conclusión de la reseña del acto religioso celebrado el día 15 en Elche.

La segunda jornada del misterio de la Asunción representada ayer tarde, no desmerece de la primera. Quizás la ventaja en la composición dramática y musical; pero es más breve. Se reduce, como ya dije, al entierro de la Virgen y á su coronación en el cielo. Este es el final grandioso del drama, y el que produce en el inmenso concurso una explosión de entusiasmo delirante. Después de sepultada la Virgen, descendiendo de la altísima cúpula el *Ara-Cali*. El ángel que lo ocupa invita á la Madre de Dios á subir á la Gloria para ocupar allí el merecido asiento y ser coronada por su Padre celestial. Después de este canto, muy solemne y sentido, desaparece el ángel del *Ara-Cali*, y ocupa su lugar la imagen de la Virgen, desprovista ya de la mascarilla de la muerte. El pueblo devoto, al ver otra vez en su estado natural á aquella imagen tan venerada, prorrumpe en aclamaciones de alegría, como si verdaderamente hubiese resucitado, aclamaciones que no cesan durante la pausada ascensión del *Ara-Cali*, y que se convierten en un grito juicioso y atronador cuando, ya la Virgen en lo más alto del elevadísimo templo, recibe en su frente la corona imperial que le ciñe el Padre Eterno, formando grupo con las demás personas de la Santísima Trinidad, cayendo á la vez de aquellas alturas luminosa lluvia de ciropeles, y llenando el órgano el vasto recinto con los acordes de la Marcha Real.

«Por esto no paso—exclamó Pedrell que había seguido con febril interés toda la representación.—¡La Marcha Real, buena es para los monarcas de la tierra, y aún puede pasar en la iglesia en otras ocasiones, consagradas por la costumbre. Pero disuena completamente en esta obra, tan característica y hermosa, de otros tiempos!» Y cambiando impresiones sobre lo que hablamos visto y oído, asentimos todos al parecer de aquel maestro, indicado ya en mi carta anterior. La ópera litúrgica de Elche puede recobrar sin gran dificultad su pureza primitiva. Habrá que completar los elementos musicales, apreciables ciertamente, con que hoy se cuenta. Habrá que dar mayor solemnidad al espectáculo, limpiándolo de algunas impropiedades. Pase que el clero con la cruz alzada asista, con las Marías y los Apóstoles, al supuesto entierro de la Virgen. Este es un ana-

crónimo de los que aún dan mayor carácter al drama medieval. Pero hace muy mal efecto, por ejemplo, que el *mestre de capella*, director de la ejecución, con la solfa desplegada, esté al lado de la Virgen y de los otros personajes, ayudándoles para el canto, que bien pueden aprender de memoria. Como ésta, podrían señalarse otras impropiedades, fácilmente corregidas.

El suicidio en China

Es un hecho que por estas nuestras tierras de Occidente se da el caso de que gran número de personas que no halla en la existencia la perfecta realización de sus deseos, recurre al suicidio, buscando en la muerte consuelo á sus decepciones.

Esta práctica criminal y absurda no es peculiar tan sólo en las razas occidentales; antes por el contrario, los chinos, á pesar de la fama tradicional que disfrutan de hacer las cosas al revés que los europeos, siguen con rigor la moda del suicidio, hasta tal extremo, que según afirmación de un misionero, se pueda contar una muerte voluntaria por cada tres mil habitantes del Celeste Imperio.

En nuestras sociedades europeas, según opinión expresada por varios especialistas en la materia, ciertas categorías de individuos, los soldados, por ejemplo, en razón de las condiciones especiales en que su vida se desarrolla, condiciones cuyo efecto primordial es el de atenuar la noción de su personalidad, parecen más decididamente inclinados al suicidio.

En China nada de esto ocurre, y las causas que incitan al suicidio á salir del mundo por el camino más corto, son esencialmente diferentes.

Y esto es naturalísimo, dado el hecho de que el chino es, por naturaleza, de idiosincrasia muy distinta del occidental.

En tanto que en éste la idea de la muerte despierta dos sentimientos, que son el físico del miedo al dolor y el psíquico del horror á lo desconocido en que va á sumirse, en el chino ocurre que este último sentimiento es casi nulo, porque al desaparecer del mundo de los vivos está seguro de que los suyos le dedicarán un hermoso ataud y los honores debidos á sus meritos, cosas ambas que constituyen la única ambición de ultratumba para los chinos.

Queda el miedo al dolor; pero estando el chino conformado de modo diferente que el resto de la humanidad, por lo que á la sensibilidad hace referencia, este sentimiento se halla en él singularmente atenuado.

Dada su organización, y hallándose su naturaleza desprovista de energía moral, de valor y de resignación para afrontar las contrariedades de la vida; siendo además y hasta el más alto grado, impulsivo por temperamento, se concibe sin dificultad que el chino recurra al suicidio no bien se crea asistido de motivos de queja contra la existencia que le ha tocado en suerte. Y es curioso ver hasta qué punto son fútiles los motivos que impulsan á los chinos al suicidio.

Dichos motivos, por orden de frecuencia, deben de clasificarse del siguiente modo:

- 1.° Venganza, rencor.
- 2.° Envidia, cólera, despecho.
- 3.° Situación penosa, ridícula; tristeza.
- 4.° Punto de honor.
- 5.° Asuntos de dinero.
- 6.° Piedad filial.
- 7.° Fidelidad conyugal.
- 8.° Miseria.
- 9.° Locura y religiosidad.

Seguramente, tal clasificación de las causas que impulsan á un individuo á darse muerte, no deja de perturbar nuestras ideas europeas. En efecto; á nuestro modo de pensar, se resiste concebir que un hombre, por contrariar á su rival ó enemigo, se salte la tapa de los sesos; en China, nada es más frecuente, ni nada tampoco es más eficaz, dado que el sobreviviente tiene que soportar tales vejaciones é incurrir en tales responsabilidades, que muy á menudo, á su vez, no vacila en rehuirlas mediante el veneno ó la estrangulación.

Entre nosotros la cólera, los celos y el despecho son muchas veces causa de atentados criminales sobre la persona del prójimo. En el Imperio del Medio no ocurre lo mismo; á cada instante se ven personas sometidas á la influencia del *tsi* ó sea al estado de cólera en su grado de tensión máxima, arrojarse á un pozo, colgarse de una cuerda ó envenenarse con una fuerte dosis de opio.

En cuanto á las lesiones experimentadas en el amor propio, puede decirse que desde el emperador al último de los *coolies* ó cargadores, ejercen omnimoda influencia por lo que al suicidio se refiere.

Una situación ridícula, el menor empooramiento de condición, una humillación por mínima que sea, las burlas de un vecino, por ejemplo, son motivos que el chino considera suficientes y aun sobrados para emigrar de la vida de modo definitivo.

Las cuestiones de dinero que entre nosotros tanta importancia revisten, tienen para el chino infinitamente mayor trascendencia, y son, por lo tanto, quizá las que mayor contingente aportan al suicidio, en tanto que la piedad filial, la fidelidad conyugal y la miseria—con ser ésta muy grande en China—no son, á juzgar por los hechos, las que determinan gran número de muertes voluntarias.

Los medios empleados por los suicidas celestes son bastante variados, y por orden de mayor frecuencia en su uso, pueden clasificarse como sigue:

Envenenamiento, ahorcamiento, asfixia por inmersión, instrumentos cortantes, inanición é incineración.

El tóxico preferido es el opio, pero es también de uso frecuente el arsénico y el fósforo, así como las hojas de oro batido, que aunque no envenenan en modo alguno, obstruyen, no obstante, la glotis mediante la aspiración, y provocan la asfixia del paciente. Este último medio de suicidio no se practica más que por personas de viso.

El ahorcamiento es de realización sencilla, y es la preferida por las mujeres chinas que, por cierto, son las que en mayor número figuran en los anales del suicidio.

También constituye uno de los recursos más usuales para desertar de la vida de arrojarse á un pozo, de que se hallan provistas todas las casas, por humilde que sea su condición.

Como se desprende de estas sumarias indicaciones, el suicidio en China no corresponde en absoluto al que se practica entre los occidentales, sino que traduce con bastante exactitud las divergencias de carácter que separan á los habitantes del Imperio del Medio de los de Europa.

Poseedores de una mentalidad diferente de la nuestra, y siendo incomparablemente más impresionables que nosotros, están los chinos infinitamente más predispuestos á sacrificar su existencia, sobre todo cuando en su ánimo pesan motivos que, á nuestro modo de discurrir, resultan perfectamente absurdos.

Egoísta ante todo, el chino estima que á nadie debe rendir cuenta de su

personas, y de este concepto se deriva que con tanta facilidad disponga de ella.

Los automóviles en París

El automóvil ha llegado á tener carta de naturaleza en París, donde se ven centenares de señoras guiando su máquina como antes guiaban su bicicleta, la que por ahora ha quedado algo postpuesta. El ideal de la gente de buen tono es poseer un automóvil elegante, caprichoso, cuyo adorno se presta á toda clase de excentricidades. Así es que los fabricantes franceses pintan estos vehículos con todos los colores del iris y con las combinaciones más llamativas, aunque no siempre del mejor gusto.

Mad. Réjane, la famosa actriz, ha sido una de las primeras propietarias de automóvil, y puede decirse que el adorno caprichoso, petulante, de su vehículo rojo, con adornos en blanco y oro, ha contribuido en mucho á despertar el gusto de lo extravagante en las parisienas.

Sarah Bernhardt ha elegido para su vehículo la pintura negra mate y el raso del mismo color; al salir hace esparcir rosas amarillas á sus pies.

Un vehículo especial es el que usa madame Casimir Perier para sus *cours* matinales. Consiste en una especie de faetón, pequeño y elegante, unido á un motociclo, guiado por un groom. El faetón de esta dama está pintado de verde manzana, y su adorno interior consiste en cojines del mismo color y cuero blanco.

Estos vehículos están muy en boga: los más prácticos están hechos de mimbres con cojines de brocatel; los más coquetones parecen cochecitos de niño con su pintura blanca y oro, y los almohadones de raso plateado. La librea del groom ha de hacer juego con el color y dibujo del vehículo. También pasa por muy *smart* llevar un perrito que ostenta el color del traje de su hermosa dueña.

Descubrimiento científico

El problema de la purificación del aire, resuelto.

Le *Matin* da cuenta de un importante descubrimiento científico hecho por los químicos Desprez y Balthasar, de París, y del cual han presentado la correspondiente Memoria á la Academia de Ciencias.

Sabido es que una de las mayores dificultades de la navegación submarina consiste en renovar el aire, á presión normal, dentro del barco, una vez sumergido éste.

El procedimiento que exponen los citados señores para resolver el problema no puede ser más sencillo. Se basa en las propiedades químicas de una sustancia muy conocida: el bióxido de sodio, que tiene la propiedad de purificar el aire, según han comprobado los autores de la Memoria á que nos referimos, en repetidos ensayos. Al efecto introdujeron varias ratas bajo una campana de cristal, y las mantuvieron aisladas del contacto del aire durante muchas horas, después de colocar dentro del recipiente unos cuantos pedazos del bióxido de sodio. Las ratas siguieron viviendo todo el tiempo del experimento, y hubieran continuado así indefinidamente, renovándose de vez en cuando el bióxido descompuesto.

La explicación de ello consiste en que el bióxido de sodio se descompone al contacto del aire y desprende oxígeno, absorbiendo, por el contrario, ácido carbónico. De esta manera se convierte el aire viciado en aire respirable.

No se hallan todavía satisfechos los señores Desprez y Balthasar de los resultados obtenidos, y con objeto de ensayar su método en los seres humanos están construyendo una especie de escafandra, cuyo casco llevará bióxido de sodio en cantidad suficiente para que pueda respirar el buzo varias horas.

Los retratos de los reyes

Diffícil tarea es hacer el retrato de las reinas.

Dos pintores se empeñaron este año en hacer el retrato de la reina de Inglaterra.

Uno de ellos, que indiscutiblemente debe ser un gran maestro, pintó el retrato sin haber tenido delante el original, á pesar de que S. M. se prestaba voluntariamente á ello, causando á la soberana grande admiración el parecido, precisamente porque el pintor no quiso ver el modelo.

Mr. Orchardson, que es inglés, tuvo la fortuna de obtener de la reina dos

sesiones de *pose*, de media hora cada una. Mas no por ello salió su trabajo tan perfecto como deseaba.

Entonces pidió que, en defecto de la soberana, sus trajes por lo menos le sirvieran de modelo.

Después de muchas gestiones para lograr esto, se le concedió un vestido, pero sólo durante una hora.

Un carruaje de palacio detúvose pomposamente delante de la puerta del taller del artista, apeándose de aquél una camarista y dos criados, que en una especie de cofre llevaban las reales prendas.

El pintor quería vestir con ellas un maniquí que tenía parecido con la figura de la reina; pero los fieles criados se opusieron á ello, porque al dárselos la orden de facilitar aquellas prendas al artista no se les había autorizado para tanto.

Así, pues, durante sesenta minutos sostuvieron con las manos las telas para que el pintor pudiera copiarlas.

El propio Orchardson ha hecho este año el retrato del príncipe de Gales.

Como pinta de un modo brillante y con tonos dorados, el público se equivocó y creyó que el príncipe, que vestía traje de frac, calzaba zapatos amarillos. Esto se tomó como un suceso importante.

Se telegrafió á Nueva York que el heredero de la Corona de Inglaterra usaba zapatos amarillos cuando vestía de frac, é inmediatamente surgieron imitadores por todas partes.

Los zapateros idearon una forma particular de calzado, que fué dedicada luego al príncipe.

Y la verdad es que los zapatos que figuran en el cuadro son perfectamente negros.

En ellos sólo hay amarillo el color usado por Mr. Orchardson, quien ha puesto demasiado sol en su paleta.

NOTICIAS

De la capital

Anteanoche ocurrió en la calle de San Agustín el siguiente hecho:

Estaban jugueteando en la espresada calle varios muchachos de corta edad, cuando uno de ellos dió un golpe á otro, quien para vengarse arremetió á su centrincante, huyendo luego á su casa.

El primero de dichos muchachos que vive en la calle de la Alfarería, cogió una piedra, la que fué á lanzar dentro la casa de aquél.

El dueño, que según de público se dice, se veía diariamente molesto por un enjambre de muchachos malcriados, de los muchos que por desgracia abundan en la ciudad, quienes no se contentaban con insultar, sino que cometían con él toda clase de insolencias, salió en persecución del muchacho y en un momento de arrebato, lo cogió y lo arrastró contra el suelo, con cuyo golpe quedó sin sentido.

Esto dió lugar á que el público se indignara contra el referido individuo promoviéndose con tal motivo un escándalo.

Por fortuna acertaron á pasar por aquel punto primeramente, el guardia municipal de servicio y poco después el comandante del cuerpo señor Noguera y el alcalde accidental señor Abrines, quienes lograron calmar los ánimos de aquellos vecinos.

El muchacho en cuestión fué trasladado á la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, donde fué curado por el médico municipal de guardia señor Gayá.

El dueño de referencia fué conducido al depósito de Capuchinos hasta ayer en que fué puesto á disposición del Juzgado.

Como el asunto está *sub judice*, nos abstenemos de hacer comentarios sobre el particular, esperando que el señor Juez obrará con la más imparcial y estricta justicia.

Los ayuntamientos de Mercadal, Inca, Andraig, Establiments, Santa Eugenia y Selva, participan tener expuesto al público en las secretarías respectivas, los proyectos de presupuestos para el año de 1901.

Sabemos por noticias particulares que ha sido premiado en el Concurso Naval de Almería, la Memoria presentada por el teniente de navío y paisano nuestro don José Riera.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Palma da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente á un individuo que sorprendió cazando con redes en las afueras de esta población.

El vapor *Cataluña* fondeó á las siete de la mañana de ayer en este puer-

to procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia, un crecido número de pasajeros y carga varia.

Entre el pasaje, figuraban don Gabriel Mover, don Mateo Zaforteza, la distinguida esposa del señor Gobernador civil de la provincia, don Ignacio Seguí, oficial del Banco de España, el Rdo. P. José Pujol, escolapio y el capitán de la guardia civil don Manuel Vives.

Habiendo llegado á noticia de varios importantes comerciantes de Barcelona, relacionados con el mercado de Filipinas, de que el gobierno militar de aquella plaza ha impuesto á las mercancías españolas un arbitrio, contraviniendo con esto la disposición del tratado de paz, en virtud del cual han de ser equiparados por diez años, para los efectos arancelarios, las mercancías españolas á las norteamericanas, han resuelto escribir á los consignatarios de los géneros que paguen los derechos exigidos por dicho gobierno, pero formulando al mismo tiempo formales protestas, que serán enviadas al ministro de Estado, para que entable la correspondiente reclamación diplomática, procedimiento que ya se usó con éxito hace algún tiempo, con motivo de otra infracción del tratado de París.

Don Tomás Alcoberro y Font ha sido nombrado para ejercer el cargo de investigador de Hacienda en esta provincia.

La Comisión organizadora del banquete con que se ha de obsequiar al veterano maestro don Antonio Portell, nos ruega hagamos público para que llegue á conocimiento de los interesados que las listas de suscripción á la misma quedarán definitivamente cerradas el sábado próximo: á las ocho de la noche y que éste tendrá lugar en «Cas Catalá» el lunes 27 del actual á las tres de la tarde, para cuyo punto saldrán los coches necesarios á las dos de la misma desde la Plaza de Cort.

Habiendo llegado á noticias de la policía que desde hace algunos días en distintos templos de esta población, tales como la Catedral, San Jaime, La Sangre, Montesión y Santa Cruz, habían desaparecido varios candelabros, se puso á practicar las oportunas diligencias para descubrir á los autores.

Estas han dado por resultado la detención de un sujeto de oficio pintor que como presunto autor de estos hurtos y en unión de varios candelabros, que han podido ser recuperados, fué puesto á disposición del Juz competente.

En el Instituto Balear durante el próximo mes de Septiembre se celebrarán los exámenes extraordinarios correspondientes á todas las asignaturas de estudios generales de segunda enseñanza y las especiales de la carrera de Náutica.

El día 1.º de Octubre próximo empezará en la Escuela de Náutica el curso académico de 1900 á 1901. La matrícula para inscribirse á dicho curso estará abierta en el Instituto en la segunda quincena de Septiembre.

Los alumnos deberán ajustarse á las disposiciones vigentes que se publicarán en el próximo B. O.

Para inscribirse al curso académico de los citados años estará abierta la matrícula en la misma secretaría.

Las horas que estará abierta dicha oficina, serán de las nueve de la mañana hasta la una de la tarde y desde las cuatro á las siete de la misma, continuando el último día hasta las doce de la noche.

En breve la Junta Provincial de Instrucción pública se enterará de la clasificación de los exámenes últimamente celebrados en las escuelas municipales.

Esta anunciada la vacante de secretario del Ayuntamiento de Arto (Pontevedra) con el sueldo de 1.750 pesetas. Hay quince días de plazo para presentar las solicitudes.

Esta mañana á las nueve y media, tendrá efecto en esta Audiencia, la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Palma, contra Miguel Sbert y Lorenzo Pons acusado del delito de hurto.

Dichos procesados estarán defendidos por los abogados don Manuel Guasp y don Luis Castellá respectivamente y representados por los procuradores don Rafael Ramis y don Francisco Piza.

En el sitio de costumbre se ha fijado en esta Santa Iglesia Catedral un edicto anunciando la provisión por

oposición de una canongía vacante en la Catedral de Jaén.

Las solicitudes podrán presentarse hasta el día 19 del próximo Septiembre.

Sabemos que nuestro paisano el conocido bajo, don Adolfo Piña, que hace algunos meses se hallaba en Barcelona, ha sido contratado para formar parte de una compañía lírica, á la que pertenecen el tenor Cardinali y el barítono Blanchart, y que ha de verificar una gira artística por las principales poblaciones de Andalucía, desde el 25 del próximo Septiembre al 6 de Enero.

El señor Piña ha sido escriturado por todo ese tiempo y por la cantidad de 750 pesetas mensuales.

Felicitemos á nuestro paisano y le deseamos buena suerte en la carrera teatral que empieza al lado de tan importantes artistas.

Ayer por la mañana uno de los operarios que estaba trabajando en una de las fábricas de vidrio que el señor Gordiola tiene establecidas en esta ciudad, tuvo la desgracia de lastimarse la mano derecha.

Inmediatamente fué trasladado á la casa de socorro de la Casa Consistorial donde fué curado por el médico de guardia.

También fué curado en dicho dispensario, un muchacho que mientras iba á buscar un cántaro de agua resbaló, fracturándose un dedo de la mano derecha.

La *Gaceta* de Madrid, correspondiente á uno de estos pasados días, publica las vacantes de las cátedras de Historia y Geografía político-descriptiva, de los Institutos de Barcelona, Burgos, Gerona y León y la de Agricultura y Técnica agrícola é industrial del Instituto de Baeza, dotadas todas ellas con el haber de 3.000 pesetas.

Dichas plazas han de proveerse por oposición.

Los Rdos. PP. Agustinos están haciendo grandes preparativos para que resulten lucidas las fiestas que han de celebrarse en el presente año en la iglesia de P. P. Agustinos del Socorro en honor del gran Padre San Agustín y Nuestra Señora de la Consolación.

El programa es el siguiente: Día 24 de Agosto: á las siete de la mañana, durante el santo sacrificio de la misa, comenzará la novena rezada de Nuestra Señora de la Consolación y de la Correa; y á las siete de la tarde se dará principio otra novena cantada, predicando alternativamente los Padres del Colegio.

Día 27: á las cinco y media de la tarde, se cantarán solemnes Maitines y Laudes.

Día 28: fiesta de San Agustín, á las diez se cantará Tercia y á continuación la misa á gran orquesta, composición del P. Agustino Fr. Manuel de Aróstegui, con sermón que predicará don Bernardo Matas, Pbro.; por la tarde á las siete continuación de la novena.

Día 31: se dará principio á las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora de Consolación y Correa, exponiéndose el Santísimo Sacramento á las siete y media de la mañana; por la tarde á las siete continuará la novena cantada con sermón y la reserva.

Día 1.º de Septiembre: exposición y demás actos como el día anterior.

Día 2, fiesta de Nuestra Señora de la Consolación: á las siete y media misa de comunión general, á las diez y media exposición de S. D. M. y misa solemne con sermón que dirá el P. Vicente Menéndez. Por la tarde á las siete conclusión de la novena, procesión, *Te Deum* y solemne reserva.

Anoche á cosa de las ocho ocurrió una riña entre dos hermanos en la calle del Socorro, los cuales de las palabras pasaron á los hechos resultando uno de ellos con varias leves contusiones en la cabeza.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin á la contienda, citando á dichos individuos para comparecer hoy ante sus superiores.

Alquiler. Se desea alquilar un primer piso de gran capacidad con agua de fuente é inmejorables condiciones.

Una tienda propia para almacen de gran capacidad con agua de fuente situadas enfrente de la Puerta de San Antonio, número 43, con las mismas comodidades que el piso.

Informarán calle del Socorro, número 154.

Vino Jerez especial para enfermos, marca Serrano. De venta: Farmacia Valenzuela.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Abrines y con asistencia de los señores Compañy, Bonín, Garcías Moll (don Rafael), Pou, Garau, Fuster, Planas, Salas, Losada, Martínez, Cuschieri, Martí, Clar, Ferragut, Bastard y García Orelli, se reunió ayer la Corporación Municipal, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

De acuerdo con el dictamen emitido por la Comisión de Gobierno Interior, se acordó que se devuelva á don José Tous la fianza que tiene constituida como garantía del cumplimiento de una subasta.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Fomento, presentando los modelos de farolas particulares.

Se enteró de un oficio de la Junta local de primera enseñanza en que da cuenta del resultado de los exámenes celebrados últimamente en las escuelas públicas de esta capital, añadiendo que dichas escuelas no se encuentran en el estado de abandono en que ha querido suponerse.

Además propone que el Ayuntamiento destine 500 pesetas para premios á los alumnos y que cambie de local las escuelas de la calle de la Merced, las dos del caserío del Molinar de levante, las de niñas de los caseríos del Terreno y la Indiotería.

Igualmente se enteró de otro oficio de la espresada Junta, dirigida al Rector de la Universidad de Barcelona, acompañándole un nuevo plan de reformas, con el que se obtiene una economía de tres mil quinientas pesetas.

A propuesta del señor Losada, se acordó que pasase á la Comisión de Hacienda una circular del señor Gobernador Civil de la provincia, referente á la obligación que tienen los Ayuntamientos de consignar en sus presupuestos respectivos una cantidad para las clases nocturnas de adultos.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se aprobó en definitiva la subasta para el transporte de materiales.

Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Gobierno interior proponiendo la provisión de la vacante de portero del Ayuntamiento y desestimando una proposición del señor Cuschieri en la que proponía la supresión de dicha plaza.

Este señor defendió su proposición, manifestando que sólo obedecía al propósito que tiene de suprimir todas aquellas plazas que no sean de gran necesidad.

Con tal motivo se entabló una discusión en la que intervinieron los señores Pou, Garcías Moll y Planas.

Después de la cual se pasó á votación el dictamen que quedó aprobado por diez votos contra seis.

Se concedieron dos meses de licencia al concejal don Francisco Gamarra para ausentarse de esta ciudad.

El señor Alcalde dió cuenta de haber prohibido á un carnicero de la plaza Mayor, el que continúe expendiendo carnes en aquel punto, por haberle sido encontrada una res sin llevar la correspondiente marca del Ayuntamiento. Esta medida del señor Alcalde fué aprobada por unanimidad.

Se reprodujo el dictamen referente á la expropiación de las aguas de las Fuentes de la Villa y d'en Baster.

El señor Fuster dijo que suscribió la proposición sin entusiasmo de ninguna clase, y si con el deseo de dotar á Palma de un caudal de aguas suficientes para el abastecimiento de la ciudad, pero que mirado después, cree que el proyecto no es factible por no disponer del dinero que costaría la expropiación de dichas aguas.

Contestóle el señor Martí defendiendo la proposición y añadiendo que como indica el dictamen lo primero es acordar la expropiación, lo segundo es justipreciar las aguas y lo tercero pagar las expropiaciones y que cuando venga este tercer período el Ayuntamiento sea entusiasmo de ninguna clase podrá discutir la adquisición.

Rectificaron varias veces ambos señores, después de cuyas rectificaciones quedó aprobada la proposición por unanimidad.

En su vista quedaron designados los señores Pou, Losada, Martí, Llopis y el Alcalde para formar la Comisión que ha de gestionar el asunto.

Se reprodujo el dictamen de la Comisión de Hacienda dirigido á la Diputación provincial que quedó sobre la mesa en la pasada sesión.

El señor Fuster dijo que protestaba de dicho dictamen.

«Yo aprecio como el que más la

Corporación municipal y por lo mismo no voy a defender a la Diputación sino que mi deseo es el de armonizar las relaciones entre ambas corporaciones, respetando siempre la superioridad.

Combatí el dictamen diciendo que para él valían más las opiniones de los señores Martí y García Orell que las de los contadores que contiene el referido documento.

Terminó ofreciendo en nombre de los diputados cuantos datos crean necesarios los señores concejales referentes al asunto.

El señor Martí dijo que para demostrar la certeza de lo expuesto en el dictamen, bastaba que cada cual en su casa hiciese unos presupuestos con cantidades imaginarias, en que haya varios pueblos que no paguen su cuota, cuyo déficit de los pueblos vayan cargando en el reparto siguiente y se verá como habrá algún pueblo que vendrá a pagar dos veces la cuota que le corresponde.

Defendió con energía el dictamen y suplicó su aprobación.

Intervinieron en la discusión los señores García Orell y Losada quienes propusieron también la aprobación del dictamen.

Por último quedó aprobado el dictamen con carácter provisional y que el señor Alcalde celebre una entrevista con el presidente de la Diputación provincial que de no dar resultado se entenderá que el dictamen queda definitivamente aprobado.

El señor García Orell dió cuenta de la reunión celebrada por el Sindicato de la Fuente d'en Baster.

Dijo que había quedado satisfactoriamente zanjada la cuestión suscitada por el secretario de dicho Sindicato, con la publicación de un comunicado en el que se rectificaban ciertas afirmaciones hechas por el mismo señor García Orell en la pasada sesión y que además había quedado aprobada por unanimidad la siguiente proposición:

1.º Si hay probabilidades de que el alumbramiento de la Gimnesiana perjudique al *den Baster* y si en caso afirmativo será imposible restituir las aguas que resulten mermadas.

2.º Si hay peligro de que practicando una mina en la *Gimnesiana* no se encuentren aguas y en cambio se perjudiquen los manantiales ya alumbrados.

El señor Pou recordó al señor Alcalde el acuerdo tomado por la Corporación, para subastar el servicio de limpieza de la ciudad.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en San Cayetano a Santa Juana Francisca Fremiot. A las seis de la mañana exposición del Santísimo y a las diez y media se cantará por la música la misa mayor; al anochecer se rezará el Santo rosario, luego meditación, estación cantada, Te-Deum y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri, al anochecer después del rosario se dará principio a la novena del Beato Juan Juvenal Ancina y continuará los demás días a la misma hora.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Soledad, en las Miñonas.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

En el oratorio de la iglesia del Molinar de Levante, empezarán dedicadas al Corazón de Jesús. A las nueve de la mañana se expondrá el Santísimo. Al anochecer empezará un triduo con sermón que dirá el P. Fontanet, de San Vicente de Paul.

El domingo la exposición será a las seis y a las siete habrá comunión general, a las diez misa mayor cantada por la música, en la cual predicará don Nicolás Cortés; al anochecer continuará el triduo y predicará don Sebastián Cerdá cura-párroco de Santa Eulalia, dando fin con procesión y la bendición del Santísimo.

ISLEÑA MARÍTIMA

Viaje extraordinario a CETTE y MARSELLA

El sábado 25 de los corrientes saldrá para los expresados puertos uno de los vapores de esta Empresa, admitiendo pasajeros y carga.
Informes: Oficinas, Palacio, 26.
Palma 17 Agosto 1900.—El naviero Director S. Simó.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	97 00
Salinera Española	215 00
Obligaciones > 6 por 100	104 00
> 5 por 100	101 00
Bonos Municipales	36 00
Isleñas	53 25
Ferro-Carriles de Mallorca	43 00
Alumbrado por Gas	57 00
Unión Comercial papel	75 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 22 de Agosto	
Interior	72 95
Exterior	00 00
Amortizable	00 00
Cubas 1886	00 00
Cubas Nuevas 1890	72 30
Banco de España	000 00
Tabacos	000 00
Francos	28 65
Libras	32 35

Boletín meteorológico

Día 22 a las 9 de la mañana

Barómetro	757 3 mm.
Termómetro seco	25 4 g. ct.
Máxima al sol	41 4
Máxima a la sombra	31 4
Mínima a cubierto	20 8
Mínima a descubierto	19 6
Dirección del viento	N.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	68 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	181
Lluvia en 24 horas	00 00 mm.
Evaporación en 24 horas	72
Humedad a las 9	79
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0
Descenso del id. en id.	1 7

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 21 de Agosto de 1900.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	QUEDAN
319	3	>	>	322

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia
Por acuerdo de la Junta Protectora el día 3 de Septiembre próximo y siguientes necesarios de 4 a 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Septiembre de 1899.

Hasta el día 1.º del próximo mes a las ocho de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.

Palma 21 de Agosto de 1900.—El Vocal de turno, Jorge Martorell, Pro.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De China

Madrid 21 a las 10 n.
Despachos recibidos de Takon dicen que ha desembarcado un batallón de infantería de Marina inglesa que se propone marchar inmediatamente a Pekin.
Continúan llegando a Takon fuerzas rusas.

Embarque.-La prensa inglesa

Madrid 21 a las 10 n.
Dicen de Berlín que a bordo del vapor en que se embarcó para China el generalísimo Waldersee salieron setenta boteleros, treinta de ellos chinos.
La prensa inglesa demuestra gran regocijo por las victorias de las tropas aliadas en China.

Dos noticias

Madrid 21 a las 10 n.
Asegúrase que la corte china se halla actualmente en Jangse. La prensa japonesa se muestra inquieta por las victorias obtenidas por los rusos en la Mandchuria.

Conferencia.-Bajas

Madrid 21 a las 10 n.
Noticias recibidas de Washington aseguran que el gobierno yankee trata de convocar una conferencia internacional para arreglar la grave cuestión de China.

En uno de los últimos combates entre las tropas rusas y los chinos, éstos tuvieron 500 bajas. Los rusos se apoderaron de una importante población.

Silvela y los periodistas

Madrid 22 a las 1'30 m.
El periodista señor López Ballesteros explica en el *Heraldo de Madrid* el disgusto de los correspondientes, que han resuelto no continuar telegrafinando.

Dicen que el señor Dato les prometió que irían en la escuadrilla. Al comunicarlo al Almirante Morgado, éste opúsose a que los periodistas se embarcaran, sin que el señor Silvela pudiera convencerle.

Avilés.—Se ha efectuado una entusiasta despedida a los Reyes.

A la salida del *Giralda*, el vapor *Joaquín* abordó al *Prim* sin consecuencias graves.

Los aliados siguen combatiendo a los chinos en las calles de Pekin.

En Hongkong ha habido 27 defunciones causadas por la bubónica.

Victoria boer

Madrid 22 a las 1'30 m.
A pesar de la activa persecución de que es objeto, se ha presentado el general Dewet al nordeste de Pretoria.

Los boers han tomado a los ingleses 29 carros de provisiones y les han hecho muchos prisioneros.

Circulo mercantil.-El viaje regio

Madrid 22 a las 1'40 m.
Se ha acordado la reapertura de los Circulos Mercantil é Industrial.

Un telegrama oficial, expedido por Silvela, dice que los reyes fondearon en Estaca Vares a las seis de la tarde, siendo aclamados.

El señor Dato ha manifestado que ignora oficialmente el conflicto entre el almirante Morgado y los correspondientes.

Petición

Madrid 22 a las 2'30 m.
Londres.—El ministro de la China, residente en Inglaterra, ha entregado a lord Salisbury un telegrama del príncipe Li-Ung-Chang, que dice que, habiendo entrado los aliados en Pekin y hallado vivos a los extranjeros, deberían cesar las hostilidades y entablarse las negociaciones para la paz. Invita a Mr. Salisbury a designar un plenipotenciario para esa reunión diplomática.

Los reyes

Madrid 22 a las 9'30 m.
La Coruña.—Los Reyes llegarán a las 3 de la tarde.
Ignórase si desembarcarán en seguida ó si lo aplazarán para mañana.

Han llegado los destructores *Audaz* y *Osado* conduciendo al señor Pastor Lauderio y al contralmirante Cámara.

Preparativos

Madrid 22 a las 12'30 t.
Pontevedra.—Se han empezado los preparativos en el Palacio de la Diputación para recibir a los reyes.

Se habla de un lunch.
En el *Te-Deum* oficiará el Cardenal de Santiago.
Ha llegado una escolta de caballería.

El viaje.-Huelga terminada

Madrid 22 a las 1'10 t.
Un telegrama oficial dice que a las once ha zarpado la escuadrilla regia de Estaca Vares.

Marsella.—Ha terminado la huelga de fogoneros.
Se han reanudado todos los trabajos.

Contra el protestantismo.-Boda real.

Madrid 22 a las 1'15 t.
Roma.—El Papa ha recomendado al Cardenal Vicario que se oponga a la creciente propaganda del protestantismo en Italia.

Copenhague.—En breve se efectuará la boda de la Reina Guillermina de Holanda con el Príncipe Adolfo Metalemburgo.

Antes de la llegada

Madrid 22 a las 3'45 t.	>	>	4'10
>	>	>	4'30
>	>	>	5'15

La Coruña.—Desde el semáforo de Finisterre comunican que reina tiempo variado. Los horizontes están cerrados. Si empeora la situación de la costa es posible que pase algo anormal durante el viaje de la escuadrilla.

El puerto está magníficamente adornado. Una infinidad de embarcaciones empavesadas esperan la llegada de los reyes.

Las lanchas traíferas esperarán la escuadrilla a la altura de la Peña de las Animas.

Desde un bote saludará a los reyes Francisco Canosa único superviviente del Callao.

En el momento de la entrada del *Giralda* se dispararán bombas y cohetes.

La Empresa del Teatro Guifol regalará a la Reina y a las Infantas tres pañuelos de seda con el programa de las fiestas.

Se dice oficialmente que los reyes no desembarcarán a causa de abundar en la población los casos de anginas benignas.

En el *Infanta Teresa* sólo se recibirá a las autoridades.

En la China

Madrid 22 a las 4'30 t.
> > 5'10 >

Shanghai.—Los aliados han entrado en la ciudad imperial.

Saltaron los muros con dinamita y auxiliaron 4.000 cristianos indígenas.

Las banderas de los aliados flotan en el palacio imperial.

Continúa la batalla en las calles. Los chinos ofrecen gran resistencia.

El jefe de los pabellones negros marcha a Pekin con 3.500 hombres y amenaza destruir las propiedades de las minas extranjeras.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Consejo de Ministros

Madrid 22 a las 7'30 n.	>	>	7'35
>	>	>	7'40
>	>	>	7'45
>	>	>	7'50

En la sesión del Consejo que acaba de celebrarse, el señor Dato dió cuenta de un telegrama del señor Silvela, participando la llegada de la escuadrilla a la Coruña y de la enfermedad de la Infanta.

Añade el despacho que es muy probable que los Reyes desembarquen mañana.

Se han denegado varios indultos de muerte, cuyos reos han sido condenados por las audiencias de Salamanca y Toledo.

Se acordó conceder el indulto a un concejal del Ayuntamiento

de Baracaldo (Bilbao), cuyo decreto será enviado mañana a S.M. la Reina.

Se aprobaron varios expedientes del Ministerio de Estado.

Se acordó castigar severamente lo ocurrido en Candete (Albacete), donde el Alcalde rompió varios expedientes de la Investigación de Hacienda.

Esta continuará sus investigaciones. Los tribunales entenderán en el asunto.

Se acordó que el señor Dato conferencia con el Doctor Cajal, para que éste le manifieste cuanto necesite para montar un gran laboratorio conforme con los deseos del Gobierno.

El señor Dato dará cuenta del resultado de la entrevista en la sesión próxima, en la que el Gobierno concederá todo cuanto sea necesario para la realización del proyecto.

Se autorizó al señor Gasset para que haga tres ensayos de obras hidráulicas. Se ha prorrogado por un año el convenio establecido con la Compañía de Ferro carriles de Calatayud a Teruel.

Se aprobó un crédito de 200.000 pesetas para la acuñación de la moneda de plata de Filipinas y Puerto Rico.

Desde Londres

Madrid 22 a las 11'15 n.
Un despacho de Londres, afirma que los boers se dirigen a la manigua.

Continúa la carencia de noticias de Pekin.

La prensa de Rumania pide venganza contra las tropelias de los bulgaros.

Desde Londres

Madrid 22 a las 11'40 n.

Un despacho de Londres, afirma que los boers se dirigen a la manigua.

Continúa la carencia de noticias de Pekin.

La prensa de Rumania pide venganza contra las tropelias de los bulgaros.

La familia Real

Madrid 22 a las 11'40 n.
La Coruña.—La familia Real saludaba al público desde el puente.

Al fondear la escuadrilla un fuerte aguacero dispersó a la multitud que se agolpaba en los muelles.

La recepción ha sido brillantísimo. Los Reyes saltarán a tierra mañana a las once.

Nuevas noticias de los Reyes

Madrid 23 a las 2'30 m.
La Coruña.—La serenata con que han sido obsequiados los Reyes ha resultado brillantísima, tomando parte en ella, tres bandadas militares y el Orfeón Rondalla.

Las embarcaciones estaban engalanadas simulando muchas de ellas pagodas chinas.

Había otra formanda una carabela. Los muelles estaban llenos de gente y alumbrados con gran número de focos eléctricos.

Más detalles

Madrid 23 a las 3 m.
La Coruña.—Con motivo de la aglomeración de embarcaciones alrededor del yate *Giralda*, una de aquellas que simulaba una pagoda china, chocó contra el yate hundiéndose a los pocos momentos.

No ocurrió ninguna desgracia, pues la única señora que cayó al agua fué salvada inmediatamente.

Mencheta

MADRES: el vino-yodo tónico fosfato Gubernat sustituye ventajosamente el Aceite de bacalao, Emulsiones, preparaciones yodadas y de fosfato de cal, tanto por su bondad como por estar al alcance de todas las posiciones.

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

CERVECERIA LYONESA
Véase la cuarta página.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirán desde el día 16 de Abril de 1899

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1899.—El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

AGOSTO

23

1591.—Muere en Madrigal el maestro Fr. Luis de León.

JUEVES

234 | San Felipe Benicio confr. | 131

AGOSTO

24

1855.—Toma de Amberes por Alejandro Farnesio.

VIERNES

235 | San Bartolomé apóstol y | 130 Santa Aurea vg. mr.

PRODUCTOS DE LA

Farmacia Suaña Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas calmarán sus nervios tales como el uso de las Gotas anti-epilepticas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia (Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 3 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castanea Yasca de Suaña, Frasco 6 reales.

Pidanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Sureda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

Enfermos del Estómago

Usad las SALES JULIA en lugar de las aguas de Vichy, y obtendréis el mismo resultado con mayor economía.

Depósitos en Palma: Farmacia de don Juan Valenzuela, don José Homos, Constitución 43, y Centro Farmacéutico.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. TORRENS--Sóller

Vino Uranado Péptico.—Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

Píldoras antileucorreicas.—Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los celeros palidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

De venta.—Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copiñas. Barcelona: Farmacia del Dr. Pizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.

Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Bias y Manada.

Valencia: Hijos de Bias Ouesta. Málaga: Farmacia del Dr. Pelaez y Bermudez.

Viuda de E. Banqué

Gran depósito de las tan acreditadas máquinas para coser Wertheim, Pfaff y Estrella

Venta á plazos desde 5 reales semanales en adelante. Representación exclusiva de las sin rival Máquinas de hacer calcaes

CLAES

VENTA A PLAZOS Colón 34, Palma

TIENDA DE CORSES

LA CATALANA Brossa 12 Tienda, Palma



Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARISIEN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas. Ricos y elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Últimos modelos de París.—Género superior.—Composturas de todas clases.

Número 12—Brossa—Número 12

Nota.—Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés

VINO GIMBERNAT

YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO

Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escorbuto, hipertismo tumors frets, tumors blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustos á los de carne blanda, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfraquecimiento de la madre. Frasco 3 reales; Anatto 14, Barcelona y en todas las poblaciones.

En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Aguilé, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—U

Herpes ROVER

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escori-falidos de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor bras ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura--PALMA

CASA PERELLO

GRAN MARCA PIANOS



TODOS A CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península y de esta plaza y la que en lo positivo y responsabilidad ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.

Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt. Toda persona que alquila uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regulará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

También se alquilan usados y Armoniums

Armoniums y toda clase de instrumentos

SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS

Nota.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarles como nuevos.

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES

Unión, 19--Palma

Cervecería Lionesa

Desde las 10 y media de la mañana hasta el cierre del establecimiento se servirá Cerveza fresca con el ácido carbónico.

La misma se despacha para casas particulares á 0'50 pesetas litro. Igualmente encontrarán en dicho establecimiento toda clase de refrescos, botellas de Cerveza de todas clases y en particular la renombrada Munich estomacal tan agradable al paladar para almuerzos y comidas.

Cervecería Lionesa

Colmado LA PROVIDENCIA

Somos los únicos representantes en las Baleares para la venta de los productos que fabrica la renombrada casa de los señores G. Rendil fils de Paris para los enfermos de Diabetes.

Acabamos de recibir los siguientes artículos:

Chocolates, harina preparada para hacer el pan, paquetes harina para hacer pastelería, paquetes surtidos de harina de gulsantes, de habas y de lentejas, paquetes sémola granulada superior, paquetes tapioca primera calidad, cajas fideos extra-fina, cajas macarrones, cajas de pan en forma de pequeñas barras para la mesa y la sopa, tarritos azucar escelsior, cajas galletas petite four para postres azucaradas.

Almacen de Máquinas de Lance

DE JUAN CASELLAS

Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores á gas y eléctricos, calderas y piezas sueltas. Plomo, hierro, zinc y toda clase de metales.

Venta á plazos Venta al contado 10, Puerta Santa Madrona 10—Esquina calle del Cid—Barcelona

Servicios de la Compañía Trasatlantica de Barcelona Mes de Agosto

Línea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor «Ciudad de Cádiz», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

El día 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor «Monserat», directamente para New York, Habana y Veracruz.

Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11 de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Cataluña», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Filipinas.—El 11 saldrá de Barcelona el vapor «Isla de Luzón», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea del Brasil Pacífico.—El 1 de Agosto de Vigo y el 7 de Cádiz, el vapor «México», directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Fernando Pó.—El día 25 de Septiembre saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor «X», Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazgán, y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida. Para más informes, acórese á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Banco Vitalicio de España

Compañía de seguros sobre la vida y contra accidentes

GARANTIAS

Capital social ptas. 15 000 000 00 Reservas 12 267 682 00 27.267.682 08

Domicilio social: BARCELONA, Ancha, 64 Delegado en las Baleares don Francisco Gamarrá Lataste. Inspector en id. id. don Juan Luis Quintana Ripoll.

Se vende:

Una casa situada en la calle de San Magin, número 57, del Arrabal de Santa Catalina.

Para informes dirigirse en la calle Ronda Poniente, número 39, 1.º izquierda de dicho Arrabal.

Carruajes

Se venden por precio módico y en estado inmejorable una galera, una jardinera y un omnibus hechos, de seis asientos respectivamente. Informarán calle del Carmen, 24.

El pailebot San Miguel

necesita Piloto para viaje á Siella.

Informarán en la Comandancia de Marina.

Hará unos cuantos

días se ha extraviado una perra podenca, vulgo Ibicenca, con las señas siguientes: blanca con varias manchas en aradas, alta, se suplica á cualquiera persona que la tuviera en su poder, puede llevarla en el Estanco de la puerta de San Antonio, quien dará razón de su dueño y retribuirá á la persona que la presente.

Para alquilar

Se desea alquilar una espaciosa tienda en la calle de San Miguel, número 71, de mucha capacidad y agua en abundancia.

Darán razón en la misma calle número 78, primero.

Baños de Ribas

Establecimiento de T. MONTAGUT AGUAS bicarbonatadas variedad sulfatada de temperatura templada. Excelsas aguas, según certificados de los más renombrados facultativos para combatir las enfermedades del estómago, intestinos, hígado y aparato biliar, bazo, matriz, aparato urinario y demás abdominales.

Clima sumamente agradable en verano y tónico-excitante. Altura sobre el mar, 810 metros.

Servicio de fonda inmejorable. Masas francesa, española, restaurant y especial para enfermos y personas delicadas y todos los tratamientos que se sirvan ordenar los respectivos facultativos de cada enfermo; precios de costumbre; salones de reunión, baile, periódicos, timbres y luz eléctrica, capilla con misa diaria, correo y telégrafo en el mismo, dirección telegráfica Baños Ribas. Hay nuevas cocinas y comedores independientes para las familias que quieran arreglarse la comida por su cuenta á 2, 4, 5 y 6 reales por persona y día; rebajas á los que estén larga temporada.—Para más detalles y pedidos, Unión, 23, 1.º, Barcelona.

Las aguas embotelladas de dicho Bañatorio se expenden en todas las farmacias.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.